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令和５年度第２回 

新居浜市立女性センター及び新居浜市立働く婦人の家運営委員会 

 

１ 開催日時 令和６年２月２１日 (水 ) １０ :００～１１：１０  

２ 開催場所 新居浜市立女性総合センター １階 第一講習室  

３ 出席委員 秦榮子委員長 宮前港副委員長 広瀬菜美委員 近藤鈴代委員  

西村知子委員 白川誉委員 近藤智佳委員 山本啓二委員  

 （８人）  

欠席委員 渡部政江委員 小野三恵委員 渡邊優津子委員 近藤豊美委員  

直野雅子委員 渡部仁司委員 北尾弘子委員  

（７人）  

事務局  市民環境部長 男女参画・市民相談課長 係長  

     （公財）新居浜市文化体育振興事業団事務局長  

女性総合センター所長 職員  

４ 議題  

（１）令和６年度事業報告について  

（２）その他  

５ 傍聴者   ０人  

６ 議事録  

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

市民環境部長 

 

事務局 

 

 みなさん、おはようございます。ただいまから、令和５年度第

２回「新居浜市立女性センター及び新居浜市立働く婦人の家運営

委員会」を開催いたします。 

 委員の皆様には、本日は大変ご多忙のところご出席いただきま

して、誠にありがとうございます。  

まず、本委員会ですが、新居浜市立女性センター及び新居浜市立

働く婦人の家運営委員会規則第５条第３項により、委員の過半数

の出席がなければ開くことができないこととなっておりますが、

委員総数１５名に対し８名の出席で、過半数を超えておりますの

で、本会議は成立していることをご報告いたします。  

この委員会につきましては、新居浜市審議会等の公開に関する要

綱に基づき、公開となっておりますので、ご了承いただきたいと

思います。 

 

それでは、開会にあたりまして、秦委員長にご挨拶をお願いいた

します。 

 

・・・ 秦委員長挨拶 ・・・ 

 

 ありがとうございました。 

続きまして長井市民環境部長より、皆様にご挨拶申し上げます。 

 

・・・ 市民環境部長挨拶 ・・・ 

 

それでは、ここからの議事の進行につきましては、新居浜市立

女性センター及び新居浜市立働く婦人の家運営委員会規則第５条



 

- 2 - 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２項により、秦委員長へお願いしたいと思います。よろしくお

願いいたします。 

 

みなさんのご協力をいただきながら会を進めさせていただきた

いと思います。よろしくお願いいたします。 

 それでは、ただいまから議事の方に移らせていただきます。 

はじめに、議題（１）「令和６年度事業計画について」、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

 当センターは、皆さまご存じのとおり、平成１８年度から指定

管理者制度を導入しており、現在、公益財団法人  新居浜市文化

体育振興事業団が管理・運営を行っておりますが、令和６年度か

ら令和１０年度の５年間についても、引き続き新居浜市文化体育

振興事業団を指定管理者として指定することとなりました。 

令和６年度の事業計画等につきましては、当センターの井上所長

から説明いたします。井上所長お願いします。 

 

令和５年度  新居浜市立女性総合センター事業についてです

が、運営委員会資料１ページは７月にご説明したものですので、

今回は説明を省略します。 

次のページに令和６年度の事業計画を載せていますのでお目通

しください。 

事業目的に応じて５つの分野に分け、全体で２７講座３５コー

スを計画しております。 

開催時間、開催曜日につきましては、平日の昼間だけではな

く、夜間や土曜日、日曜日にも開催し、仕事をしている方も参加

しやすい配慮をしております。夜間については全体で８講座１０

コース、土曜・日曜日については７講座、そして託児ありの講座

４講座の開催を予定しております。 

講座開設に当たっては、受講者にアンケート調査を実施し、講

座の感想や今後開設してほしい講座など、受講者のニーズの把握

に努め、また委員会等でご提案いただいたご意見を参考にさせて

いただきました。 

 

それでは、５つの事業目的ごとに、順次説明させていただきま

す。 

まず、１つ目の事業は、再就職援助事業です。 

１番「技能評価試験対応講座３級ワード」から、６番「仕事に

活用Ｅｘｃｅｌ講座」までの６講座を開催予定です。 

この事業は、主に女性の再就職を支援するための技能習得及

び、現在就労中の女性の資質・能力の向上を図ることを目的とし

て開催するものです。 

パソコン関係では、前年と同様に、技能評価試験合格をめざす

講座として３級ワード、エクセルの講座を開講します。また、ワ

ードとエクセルをミックスした講座やパワーポイントでプレゼン

ができるようになる講座、そして仕事に活用できるＥｘｃｅｌ講

座を企画しております。これらは過去の受講生やウイメンズ利用

者のアンケート結果を基に、利用者の要望に応えられるよう、講

座内容と実施時期をずらし、いろいろな講座を受講できるような

工夫をしました。 

 

続いて、社会参加促進事業として７番「英会話講座」から１０
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番「SDGs を考える」まで、多種多様な内容となっています。毎回

好評の「英会話講座」や「ボールペン習字講座」などを計画した

り、再就職応援講座として９番「ビジネスマナー講座」を企画し

たりしています。また、SDGs 未来都市新居浜にふさわしい講座と

して１０番「SDGs を考える」の出前講座を新規で実施します。 

 

次に、３つ目の事業は、生活・教養事業で、１１番「一から学

ぶ初めてのパソコン講座」から１６番「認知症予防について」ま

での６講座でございます。男女を問わず学習意欲に応え、家庭生

活に必要な環境づくりや知識の習得、文化教養の向上等を目的と

して開催するものです。毎年好評のパンやお菓子作り、中でもス

イーツは大好評の人気の講座となっております。 

 

次に４つ目の事業は、子育て支援事業で、１７番「親子ふれあ

い講座」から２０番「音楽であそぼ２０２４」までの４講座５コ

ースです。 

この子育て支援事業は、親子の心のふれあいと調和、家庭教育

力の向上を図りながら、同じ時代に子育てをする保護者同士の思

いを共有できる場になることを願って開催しています。 

１７番「親子ふれあい講座」は昨年より新しい講師の方となり

親子体操を中心に行っていましたが、ママさんたちに大変好評の

ため、体操に限らず幅広く内容も検討しながらより楽しい講座開

催を目指しております。他の講座も子育てを頑張る若い世代をタ

ーゲットに計画しました。 

 

最後５つ目の事業は、健康増進事業で、２１番「リズム体操」

から２７番「骨盤ダイエット講座」までの７講座、１３コースで

す。 

これらは「健康で明るい生活作り」を目指した運動系の講座で

す。積極的に運動に親しみ健康体力の維持、増進を目指す中高年

が大変多く、これらの講座も、毎回抽選で参加者を決定している

ような状況です。６年度は感染対策を行いながら、少しずつ定員

を増やしていく予定です。 

 

以上全体で２７講座３５コース延べ人数約８,０００人を見込ん

での計画となっております。 

主催事業それぞれの目的が達成できるように、また施設をご利

用いただく皆さんには、仲間作り・交流の場としても楽しくご活

用いただけるように努力してまいります。 

 

以上が、主催事業の実施概要でございますが、それ以外の事業

といたしまして、次のページをご覧ください。当センターの場所

提供の事業として、各種相談事業がございます。この３ページは

令和５年度の実績を載せておりますが、６年度におきましても、

同様の事業を行ってまいります。 

婦人相談は毎週水曜日、要予約ということで、子育て支援課が

担当されています。女性の職業生活・家庭生活相談は土曜日に男

女参画・市民相談課より相談員の方が一名ずつ輪番で来られてい

ます。人権相談につきましては随時ということで、ご利用いただ

く事になっています。 

 

 次に、２の社会活動援助事業ですが、まず、（１）主催事業
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における託児業務に関しましては、当センター主催の講座を受講

される方のお子さん、２歳児から未就学児までを対象に、託児サ

ポートを行い、講座に参加し易いように援助していきます。６年

度もアビリティーセンターに依頼し、保育士の資格を持った方が

託児に当たります。子育て中の方も安心して講座に参加できるよ

うにしていきます。ちなみに、６年度託児対応の講座は４講座と

なっております。 

次に、（２）女性連合協議会主催の新居浜女性フォーラム及び

自主グループ連絡協議会主催のういめんずまつり等の各種事業に

ついて、例年８月と１１月に開催しております。コロナ禍以前は

全館あげての大イベントでしたが、この数年中止を余儀なくされ

ておりました。しかし、コロナの５類移行により、４年ぶりに開

催ができました。 

両イベントとも感染対策を施しながら、作品展示や体験、即

売、バザーコーナーなど多彩な催しを行うことができました。従

来の賑わいを知っている方のご意見では、グループ数の減少など

で展示作品が少なくなり、寂しくなったというご指摘もありまし

たが、ひとつひとつの作品をじっくり鑑賞することができたり、

４年ぶりに懐かしい人に会えてうれしかったという声をいただい

たりもしており、SDGs 未来都市として地域の人々の交流の場を提

供できたのではないかと自負しております。ただ、今後のイベン

トの在り方は後ほど担当課からもご報告があると思いますが、ク

リアしなければならない課題もあります。 

 

次に、３の情報提供・収集事業につきましては、図書室におけ

る図書、ＤＶＤ等の貸出しを行っておりまして、その状況を掲載

しております。 

現在の図書の蔵書数は 2,712 冊になります。男女共同参画に関

する図書や行政資料・報告書のほか、女性のさまざまな問題解決

に役立つ図書を中心に収集しております。 

図書購入予算約６万円により毎年 30 冊程度新たに加えることが

できています。男女共同参画関係の他に、話題の文芸書や主催講

座に関連したもの、当センター利用団体の活動に関するもの等を

考慮しています。また、リクエストボックスを設置しており、な

るべく要望にもお答えしていきたいと考えております。意外と新

刊本の人気もあり、市図書館では借りられないものがウイメンズ

だと借りやすいというご意見もいただいております。 

 

これらの図書・雑誌は、館内での閲覧のほか、貸出も可能で、

一人２冊・貸し出し期間は２週間でご利用いただいております。 

新刊図書紹介や、季節・講座・イベント等に合わせたテーマ展

示等を充実させ、この図書室の利用や館内掲示をきっかけとし

て、当センターの活動、女性問題・男女共同参画に関心を寄せる

方が増えてくださるようにさらに工夫していきたいと思います。  

 

以上で、令和６年度新居浜市立女性総合センターの事業計画の

説明を終わります 

  

委員の皆様から、ご意見ご所見をいただきたく思いますがいか

がでしょうか。 
 

 この４年間で社会もずいぶん変わってきたと思いますが、継続し
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ていかないといけないことは大事にしたいと考えています。所長も

おっしゃられたように、子育てしている人や若い人に施設を利用し

ていただくために、最近ＳＮＳ等で宣伝したり、駐車場を利用して

若い人が集まれるようなキッチンカーなどを呼んだりすると、集客

のきっかけになると思います。私の孫もキッチンカーが好きで、キ

ッチンカーの情報を調べて遠くにもでかけているので、若い人にも

ウイメンズを知ってもらえるきっかけになると思います。このまま

自主グループや参加している人の利用だけでは、限界があるような

気がしています。若い人にも来てもらえるようなイベント等も実施

して、ＬＩＮＥを活用するだけでも広めるきっかけになるのではな

いかと思います。 

 

 副委員長さんのご意見をお伺いして全くその通りだと思いまし

た。ういめんずまつりの際にキッチンカーを呼ぶのもいいと思いま

すし、インフルエンサーにもいいなと思っていただけるようなイベ

ントを仕掛けるとこともできると思います。また男女共同参画に関

する情報発信を行うのもいいのではないかと思います。 

 ウイメンズプラザでは色々な事業が行われる中で、託児が４講座

行われているのは大変ありがたいと思います。例えば再就職援助事

業の中で、これから仕事をしたいと思われている方で託児が必要と

思われている方がどの程度いるかわかりませんが、相談次第では託

児がつくという形で再就職支援や社会参加促進事業が行われるとい

いのではないかと思います。子どもの預け先がないとか、お金がか

かって託児を使いながらこの講座を受けるのは難しいという方もい

るかもしれません。託児を設けるかは希望に応じて柔軟な対応が可

能であればぜひお願いできればと思います。 

 また、最近様々な会議に出席して思うのですが、私が最年少の女

性参加者ということが多く、私より若い女性が意思決定の場に参画

できていないというのは、大変問題なのではないかと思います。様

々なグループで多くのリーダーがいらっしゃいますが、市の委員会

等で発言する場というのはなかなかないのであれば、女性のリーダ

ーを育てるというような場としてウイメンズを活用していただけた

ら嬉しいなと思います。というのも男女参画・市民相談課の事業で

ある、にいはま女性ネットワークに携わっているのですが、皆さん

お仕事をお持ちの方なので、昼間の会にもなかなか出席しづらいの

が現状です。多様なバックグラウンドをお持ちの方で会議に出られ

るような、例えば経営者の方ですとか、時間に自由が利く方とか色

々な方にアプローチできるのは、ウイメンズプラザの強みかもしれ

ないと思っています。地域全体を担う女性リーダーを育てる拠点の

一つとして、ウイメンズプラザを使われると嬉しいなと思います。 

 最後になりますが、委員会の意見がどのように反映されているの

か見えにくいところがありますので、前回の委員会ではこのような

意見がでましたが、ここは実現可能であるとか、そうでないとかわ

かると嬉しいなと思います。  

  

 約３５年前、色々と行政側にお願いをして立派なウイメンズプラ

ザを建設していただき、各団体の交流も活発に行っておりました。

この運営委員会が次にステップアップできる場になってほしいと思

います。 

 

 子育て支援事業では、保育園の方でも必要な食育とか、健康面、

音楽等取り入れていて、保護者に伝えたらとても喜ばれそうな内容
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だと思いました。保育協議会のほうでも昔はウイメンズプラザを利

用していたのですが、現在はあかがねミュージアムを使うようにな

り、なかなか来ることができていなかったのですが、先日のういめ

んずまつりに伺ったところ、大変にぎわっていて、一緒に連れてき

た小学生の姪も機織り体験はとても喜んでいました。 

ただ、次にもう一度行くとなると、子どもが喜ぶようなものはな

かったので、子育てをしているお母さん方にまずウイメンズに足を

向けてもらえる内容が必要なのだと思います。園の行事として、あ

かがねミュージアムや児童センターには子どもたちをよく連れて行

きますが、連れて行くとその後親御さんから、どんなところか尋ね

られ、では次行ってみますと言って訪れるきっかけになることが多

いです。保育の場としてもっと利用できていれば、足が向くと思う

ので、そうすれば、次に個人的に利用したいという方も増えるのか

なと思います。 

また、保護者の方にはプリントを見ていただけないことも多いの

で、まずは園の行事として使わせていただけることも検討していけ

ればと思います。素晴らしい内容をしていただいているので、保護

者の方にはぜひお知らせしていきたいと思います 

 

 来年度の事業計画で出前講座が２つ計画されているのも学校関係

者としては興味深く、SDGｓは持続可能な社会の実現に向けて、小

中学生も取り組んでいますが、市役所の方々と違った視点で開いて

いただけるとありがたいと思います。可能であれば学校の方もお願

いできる体制をとっていただけるとありがたいと思います。 

 ういめんずまつりも来させていただいたのですが、ゆっくり落ち

着いて作品を見ることができました。 

あと、子育て事業もたくさんありますが、例えば子育てしている

お母さんもちょっとおしゃれしたいという気持ちもあると思うの

で、ハンドケアとか、ネイリストを招いて教えてもらったり、作品

制作をしたりなどでも、来ている子どもたちもお母さんと一緒に楽

しめるものがあると嬉しいのかなと思いました。 

 

今までこのような会議に参加していなかったので、初めて知った

ことも多くあります。グループのリーダーがメンバーにも会議の内

容を周知していれば、もっと利用する人も増えると思います。それ

ぞれのグループでもメンバーにも周知することが重要だと思いま

す。 

 

委員長の話も伺い、今が当たり前であると思ってはいけないと思

いました。 

そんな中、ワクリエ新居浜は当初の予定よりも多くの方に利用し

ていただいており、多様化したニーズを吸い上げるような仕組みを

つくりつつ、地元を巻き込むことをしています。例えば、ウイメン

ズに来たことがない人もいると思うので、施設利用対象が市民全体

だとしても、徒歩圏内にいる方がどの程度来られているかとか、延

べ人数で事業計画を立てられていますが、実人数での把握をしてい

くことは、これから持続可能にしていくためには前向きな検証にな

るのではないかと思いますので、皆さんと議論していく必要性があ

ると感じております。 

あと、若い人にも来てもらえるよう、また年配の方のスマホ普及

率も高いことから、簡単な動画編集講座を行うとか、撮影編集等が

できるスタジオとして利用できるようにするなど、偏ってはいけな
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いと思いますが、今のニーズに合う部分も取り入れるようなこと

も、皆さんと相談できればいいのではないかと思います。 

最後に、来たくても移動手段足がなくて来られないという人もい

ると思うので、移動手段の確保も引き続き考えていく必要があると

考えております。 

 

ハローワークでも職業訓練制度として、朝から夕方まで詰め込み

で２～３か月程度行い、全て出席することが条件にもなっているも

のがありますが、ウイメンズプラザの再就職援助事業では、週２回

とか、夜間にもおこなわれている等、非常に柔軟な対応をされてい

て大変すばらしい試みであると思います。 

また、再就職応援としてビジネスマナー講座も予定されていて、

仕事を探している方にとって、充実した講座だと思います。 

今後も情報共有させていただきながら、就職支援を行っていきた

いと思っております。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

皆さまそれぞれ貴重なご意見をいただき誠にありがとうございま

した。 

 

 皆さんから貴重なご意見を賜り誠にありがとうございました。皆

さんおっしゃられる通り、利用者が固定化しているところは否めな

い事実です。利用者を増やしていくためには、色々と難しい部分は

あると思いますが、若い方から高齢の方まで、それぞれのニーズに

応じた講座やイベントを指定管理者と一緒に、来年度以降も考えて

いき、より親しみやすいウイメンズプラザを作っていきたいと思い

ます。来年度以降も様々なご意見をいただきながら改善していきた

いと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。 

 

地域、団体へ帰ってどのように生かすかが大切です。この会館を

みなさんで利用して、活動の拠点となるよう願っております。 

 

今まで、大勢の人に利用してほしいという話を皆さんでしていま

すが、一方で、ういめんずまつりでは作品がゆっくり見ることがで

きたという話もあり、穏やかな環境も望まれているのか、どこを目

指してウイメンズプラザが進んで行ったらいいのか、現場でどのよ

うに考えているのかがわかると、私たちが言っていることの方向性

が違うかもしれませんし、もっと議論しなければならない点もある

のかもしれません。ウイメンズプラザの目指すあり方がどういうも

のかを示していただければと思います。 

 

多くの人に利用してもらわないと、維持費もかかると思います。

どの程度が望ましいかというのはわかりませんが、ある程度の集客

が必要だと思います。 

 

公共施設は利用料ですべて賄うことは考えられてはいませんが、

近隣施設や類似施設等と比較して、今回使用料の見直しを行ってい

ると聞いております。 

 

ウイメンズプラザの目指すあり方というお話ですが、女性が輝け

る場所であることが一番であると思います。昔は女性の働ける場所

・時間も限られていましたが、女性の働き方、生き方、またニーズ

も多様化していると思います。どのようなニーズがあって、どう期
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待にこたえていくのかは、今後も引き続き課題として取り組んでい

かなければならないと思っております。 

また、ウイメンズでは様々な講座や自主サークルの活動も行って

いますが、ういめんずまつりに来た時に知るのではなく、もっと興

味関心を持っていただけるよう紹介し、一緒に活動していきましょ

うと周知を図り、新たなニーズの把握も継続して取り組んでいく必

要があると思います。 

人数的に言うと、何人が適正かは難しいところですが、より多く

の人に利用していただき、ウイメンズを知っていただくのは重要な

ことだと思います。女性フォーラム、ういめんずまつりも、ウイメ

ンズの役割を知っていただく機会として、市としても協力していき

たいと思います。 

 

その他ご意見がなければ、皆さん了承いただいたということで、

よろしいでしょうか。 

 

ここで、その他として事務局から使用料の値上げについて説明を

させていただきます。 

 

２月号の市政だよりでもお知らせしております通り、新居浜市で

は全庁的に使用料・手数料及び減免規定の見直しを行い、令和６年

４月からウイメンズプラザにおいても使用料及び減免規定について

一部改定することとなりました。 

まず、１ 使用料改定についてでございますが、見直しにあた

り、近隣市や類似施設の状況を確認しましたところ、県内には、女

性センターとして愛媛県男女共同参画センターと松山市男女共同参

画推進センターがあり、ウイメンズプラザの多目的ホールや視聴覚

室と同様規模の部屋については、格差が大きくなっております。 

例えば、ウイメンズプラザ多目的ホールの終日使用料は現在9900

円ですが、県では21150円、松山市では26460円となっております。

また、視聴覚室の終日使用料はウイメンズプラザでは現在4950円で

すが、県では7990円、松山市13020円となっております。 

なお、施設管理費等経費の一部は、利用者の皆さまの使用料で賄

っております。 

ウイメンズプラザの使用料収入は、コロナの影響が少なかった令

和元年度で約１６０万円ですが、管理費等の経費は約３，３００万

円となっており、今後も施設修繕や設備更新等必要経費が増えるこ

とも想定されます。 

これらのことを踏まえ、今回の改定では、OA室、視聴覚室、多目

的ホールの使用料について、改定することとなりました。 

また、２の減免規定改定につきましては、市内の施設の取り扱い

を統一し、市共催は５割減免、市後援は３割減免に改定することと

なりました。 

みなさまのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

補足しますが、維持管理経費につきましてご説明しましたが、公

共施設にはそれぞれ役割があり、利用料で全て賄うというものでは

ありませんし、他市より高く設定するという方針でもありませんの

で近隣市よりも安価に、かつ市内の同等施設はある程度一律の料金

体系となっております。 

利用していただく皆さまには、なぜ値上げするのかと言われる方

もいらっしゃると思いますが、ある程度の負担をしていただきなが
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ら、施設を育てていただくことも必要だと思いますのでご理解いた

だきますようよろしくお願いいたします。 

 

その他意見等ないようでしたら、閉会のあいさつを副委員長お願

いします。 

 

皆さん一人ひとりから要望、意見をお伺いすることができて、有

意義な会議であったと思います。これからもどうぞよろしくお願い

いたします。 

 

以上をもちまして、令和５年度第２回新居浜市立女性センター

及び新居浜市立働く婦人の家運営委員会を終わらせていただきま

す。 

委員の皆様方には、長時間にわたりまして、熱心なご意見、ご

協議をいただきありがとうございました。今後ともよろしくお願

いいたします。 

 

 ありがとうございました。お気を付けてお帰りください。 

 


